

Ago^to 1871

Santiago Julio 19 de 1871.

S. S. P. Rufino de Chizalde.

Mi estimado amigo:

Tenía yo la grandeza del placer de recibir juntas las cuatro apreciables cartas de U. de fechas 14, 16, 18 y 19 del corriente, de las que estoy bien enterado para contestar a todos los puntos que ellas abarcan, sin embargo de la explicación Meraval que habría hecho a U. en mis manos Montes y los demás amigos que fueron con él. —

Si he permitido la carta contestación de U., a la pregunta que le hice respecto de la primera petición de intervención que el Sr. Montes habría solicitado; pero esto probado que entonces como después, mentía a todos con su denunciado oficial, colocándose en peor condición con todos como ahora, pues no había aprendido la lección que se había de allí y de bochropa. —

Ya fuera de duda que el Sr. Montes ha estado no solamente en todos los secretos para convulsionar el país, sino hasta en los planes de matanzas de caudillos y de todos los P.P. de la Legislativa Prov^t, por que en algunos momentos de lucidez y cuando se separaba de aquellos púnicos de que se rodeaba, nos confesaba todo y con el aplomo del artificioso puentuoso, pues estaba atareado con el trueno del bombo. —

Entres y después de la salida del Sr. Montes, como habrá dicho a U. Meraval, todo esté tranquilo y el país marcha en la senda del trabajo material de cultimenteras. —

La se tiene como la muestra trinadora, y aquello fuere posible in-

comrometer nuestras instituciones, que se mandara un Com.^{do} que examine todos los actos de la Legislatura para que sirviera un estudio de los hechos, y para que allí se iniciaran los conocimientos de causa, y no tanto abrido como aquél que dice conocer personalmente este país.

La Legislatura, como qui se ha considerado a la altura de las antecedentes, basando sus actos en la ley y el apoyo decidido del Pueblo a tales actos de justicia. Todo se ha hecho bien estudiado, para que nadie pueda trastocar la mano en los negocios de casa! —

Scripto con mucha gusto el reproche del V. respecto de la conducta de nuestros amigos Fallo. Aquí y entre nuestros amigos solo él la había presentado; antes como ahora, tampoco lo habían presentado ni desecharlo, porque hay está completamente separado de sus antiguos amigos y favorecedores, quedándose en brazos de estos enemigos.

El S. D.P. Fallo ha dado la espalda a todos nuestros amigos en la Legislatura, y después del nombramiento del S. Trías, no ha aceptado su puesto en la Cámara de Justicia, porque expresa probablemente la intervención, y con aquella el Gobernador o algún otro puesto público, nacional o provincial, ~~pro~~ muy elevado con que deseará. El S. Fallo ha hecho el petición más cuanto le ha sido posible por aquel suspeccio amigo, que mi hermano ha visitado por cumplimiento, pero nada ha conseguido, como yo se lo preveo, y por otra, no hay quejarse otra que el deseo.

Gómez seguirá siempre sus malos instintos, su deslealtad constante. Esté perdido y no puede servir sino para dañar todo lo que tiene. El papelito adjunto le mostraría con anticipación que ha tomado con Montes hasta la plena de falsificadores.

Atribuyo a Gómez la perdida de Montes desde el 18 en la ausencia de su participación en los torpes hechos que ha cometido, y las

trunciones y cuchilladas del Matto. del Balto. -

Hasta ahora y contando con aquel mismo apoyo de allí, hacían
nunca en Tucumán un blouseo en el que los principales afiliados se
suscribían con 25% mensual para la Santa obra de libertad e San
tiempo, matando bárbaros.

Según mi correspondencia de Córdoba y de la campaña, los supu-
ertos mártires, volvían al Chaco incluso el fugitivo Monseñor y su
casa; si porroble que conseguía provocar una Cruzada libertadora
de bolillitos agudos. -

Por lo demás, mi error y el de mis amigos en la elección del S.
Montes, se explica por el tiempo que han permanecido a mi lado, pro-
cediendo siempre con honradez y lealtad en todas sus actas. No se
podía ni sospechar en tan infame traidor, para cortijar las pre-
tensiones absurdas de su condiscípulo el D^r. Mellado que lo ha pa-
tido para siempre en la opinión dentro y fuera del país. -

Ahora lo que tenemos lejos es, una atentada cometida en la fron-
tera por el G^e Olmedo, que ha tomado más momentos de miedos
y fuga que de una sublevación, y ha mandado tomarles de
claro con su condonando al servicio de frontera por complot
de asesinatos facón de la Cruz Bravo. Para que sirva todos
los disparates que se oyen contra malicia, como se dice que
aquellas infelices han sido Merendos e Santa Fe. Esta falsa lo
hemos sabido por el Eco de los Valles, y juzgamos ha sido prepa-
rada para responder a los planes que fueron abortados aquí.

Basta otra ocasión me iré siempre grato repetirme su amigo,
atento S. S.

M. Taborda.

En momentos de censo me llega un cheque de Chaque

con las cartas que en copia te mando, y por las que se comprende que el magistrado que tiene en breu dnde el Moravio, trajo la orden de su ceso al Maestro la de que se busque un conflicto por cualquier medio para que quedando y compuesta pacificamente las diferencias en esta Prov. sin acuerdo que no sea el primer como que rompe aqui la calma. —

23.- He abierto esta para agregarle la noticia de que
seguir que es como sigue

Chilea Julio 21 de 1871.

S. J. A. S.

Durante 18. — En este momento Mijo i este punto han
llegado salido con mucha tarda del Of. a Agua, i donde
ha llegado una fuerza al mando del brigadier Mexicano, el
Mnr. Díazot, Gén. vienen allí todos los que estaban en
la Villa; la gente si la compañía del cap^t Lora, Belen
no, del Departamento Suminpa, se compone de excesi-
tate e excedente hombres —